

La relève est assurée au Rugby Bastia XV avec Andria, deux ans et demi.

PHOTOS ANGÈLE RICCIARDI

F. L.

flaurent@corsematin.com

Porté par les encouragements de ses parents et des coaches, Andria, un ballon ovale entre les mains et un sourire aux lèvres qui ne le quitte pas, a déjà beaucoup d'assurance. Haut comme trois pommes, à tout juste deux ans et demi, ce petit garçon se prête au jeu et s'amuse beaucoup visiblement dans l'espace aménagé sur la place Saint-Nicolas par le club Rugby Bastia XV, à l'occasion de la nouvelle édition de la Fête du sport, organisée par la communauté d'agglomération de Bastia (Cab). Depuis hier et aujourd'hui encore, on célèbre le sport sur la grande esplanade, sous un soleil de septembre particulièrement généreux. Tennis, volley, hand, taekwondo, gym, danse, escrime, tir au pistolet ou à l'arc, escalade, natation synchronisée, plongée, etc. La liste ne saurait être exhaustive. Environ 90 associations ont répondu à l'appel de la Cab. Le rugby fait partie des têtes d'affiche. Du côté du staff de Bastia XV, on ressent l'effet Coupe du monde. « Les parents apprécient les belles valeurs que porte le rugby », souligne Claude Tremoulet, directeur sportif. Un engouement que le club constate en particulier chez les parents d'enfants âgés de 3 à 6 ans. À cet âge, il n'y a pas de contact, on travaille la motricité, avec toujours un ballon dans les mains. L'apprentissage du rugby proprement dit commence à partir de 8 ans. « Nous distribuons des passants, au rythme de plusieurs séances, essayer et voir si la pratique de ce sport leur plaît », souligne Claude Tremoulet qui se réjouit également des nombreuses demandes d'écoles pour des initiations au rug-



Un bel engouement pour la Fête du sport

Environ 90 associations sportives ont répondu à l'invitation de la communauté d'agglomération de Bastia. L'occasion pour les plus jeunes de découvrir et de s'initier, aujourd'hui encore, à une foule de disciplines sur la place Saint-Nicolas

by. Avec 60 interventions programmées, cela place cette discipline en pole position.

Sensibiliser à la protection du milieu naturel

Le rugby a la cote mais la place Saint-Nicolas met en valeur une foule de disciplines, certaines très connues d'autres peut-être

« Les parents apprécient les belles valeurs que porte le rugby »

un peu moins. Vers le bas de la place, on grimpe sur des platanes. Le club I Topi Pinnuti présente ses activités de sport de pleine nature : la spéléologie et le canyoning. « Ce sont des sports à part entière mais qui ont pour particularité de sensibiliser à la protection du milieu naturel dans lequel on évolue », indique Franck Zerli, président du club.

Ils ont aussi leurs spécificités. « Le canyoning est un aspect contemplatif et scientifique. » C'est ainsi que des membres des Topi Pinnuti ont découvert, lors d'une exploration d'une grotte, une araignée endémique. Ils ont également mis au jour des cavités sépulcrales avec des cercueils en bois datant de l'âge du Bronze dans les profondeurs de Lano.

Un peu plus haut sur la place, il est question de danse. Plus précisément de danses de salon. Michel et Jany Cognet du Tango Bleu, club français de la Fédération française de danse, font partie des habitués de la Fête du sport. Les danseurs du Tango Bleu ont fait, sur l'esplanade près du kiosque à musique, une démonstration de valse et de Boston. « C'est important pour nous d'être là. La danse, c'est un art et un loisir mais aussi et surtout un sport qui figure aux Jeux paralympiques et sera présent aux JO 2024 avec le breakdance. Les Français sont les meilleurs au monde en danse sportive », fait remarquer Michel Cognet qui espère susciter des vocations parmi les plus jeunes. Président de la fédération régionale de danse de Corse,



Démonstration de valse par le Tango Bleu.

dont la vice-présidente est la chanteuse Alizée, il est également formateur et a notamment donné des cours de perfectionnement à des danseurs de l'équipe de l'émission télé Danse avec les stars.

La Fête du sport se poursuit et s'achève aujourd'hui sur la place Saint-Nicolas. Rendez-vous de 9 h à 18 h. Outre la découverte de disciplines sportives, on pourra assister sur le kiosque à musique, à une conférence à 9 h 30 sur le thème sport et nutrition, et une autre à 16 h 30 sur la prévention des risques et des blessures.



Michel et Jany Cognet du Tango Bleu ont expliqué les caractéristiques des danses de salon.



Sur l'escalade ou accrochés aux arbres, il y a de multiples terrains de jeu.

Les bénévoles des clubs sportifs mis à l'honneur

La Fête du sport, c'est un rendez-vous classique « mais indispensable », souligne Louis Pozzo di Borgo, président de la communauté d'agglomération de Bastia. Outre la promotion du sport, c'est un événement majeur pour les associations dont le travail est ainsi mis en valeur. Il y a environ 90 clubs cette année. Nous avons accueilli 10 000 visiteurs l'an dernier, nous espérons en recevoir 12 000 ce week-end. » C'est un travail essentiel que celui



Les enfants ont l'opportunité de tester différents sports.

qui est effectué par ces associations. C'est pourquoi, déclare Louis Pozzo di Borgo, « nous avons voulu mettre



I Topi Pinnuti ont présenté leurs activités de sports de pleine nature.

à l'honneur des bénévoles qui s'investissent depuis des

depuis cinquante-deux ans. Nous leur avons remis la médaille des sports de la Cab. On le fera chaque année. Les bénévoles travaillent dans l'ombre et sont les chevilles ouvrières de ces clubs. »

Cette édition 2023 de la Fête du sport a pour parrains Francesca Maria Franceschi et Hugo Boigeol, champions respectivement de taekwondo et de MMA, qui, à travers leur palmarès, « font briller la Corse. »

F. L.